

Yawo A. NOGLO

Nationalité : franco-togolais
75 rue Buissonnière
77600 Bussy Saint Georges
Tél : 06 29 86 59 91
E- mail: noglohonore@gmail.com

PhD Sciences Economiques

Professeur permanent d'Economie et Finance, INSEEC MSc & MBA (OMNES Education)

Cursus universitaire

- 2013 **PhD Sciences Economiques** avec mention très honorable, Université Paris Nanterre (France)
- 2005 **Master 2 Ingénierie Economique option : Expertise des Politiques Economiques et de l'Emploi**, Université Paris-Est Marne-la-Vallée (France).
- 2002 **Master 2 Finance d'entreprise**, Université d'Evry Val d'Essonne (France).

Domaines de compétence

Economie, Economie du développement, Environnement	
Microfinance	Recherche qualitative
Pauvreté, Inégalité	Analyse des données
NTIC	Econométrie appliquée et statistiques
Entrepreneuriat	

Expériences professionnelles

- Depuis 2021 Intervenant en Finance, Ecole Supérieure de Gestion et de Finance (ESGF) (Paris)
- Analyse Financière (Master)
- Mathématique Financière (Master)
- Depuis 2018 Chercheur associé à l'observatoire Cap-Afriques, Université du Québec à Montréal (UQAM), Canada
- Depuis 2018 Professeur permanent d'Economie et Finance, INSEEC MSc & MBA (OMNES Education) (Paris)
- 2018-2021 Chargé d'enseignement en Statistiques (L1 Sciences Sociales), Université Paris Descartes (France)
- Depuis 2016 Chargé d'enseignement, Institut Galilée-Université Sorbonne Paris Nord (France)
- Economie Générale (Cycle ingénieur)
- Analyse Economique (Classe préparatoire ingénieur intégrée : L1 Mathématiques)
- Microéconomie (Classe préparatoire ingénieur intégrée : L2 Mathématiques)

- Depuis 2010 Chargé d'enseignement, Institut Régionale du Travail Social (IRTS) dans le cadre du partenariat avec l'Université Sorbonne Paris Nord (France).
 - Sciences de Gestion (L3)
 - Economie de la santé (L3)
 - Macroéconomie (L1, L2, L3)
 - Statistiques (L2)
- 2013-2015 Chargé d'enseignement en Microéconomie, L1 Sciences Economiques, Université Paris Est-Créteil (France)
- 2008-2015 Chargé d'enseignement, Université Paris Nanterre (France)
 - Statistiques (L2 Sciences Economiques)
 - Probabilité (L2 Sciences Economiques)
 - Macroéconomie (L2 Sciences Economiques)
 - Econométrie (L3 Sciences de Gestion)
 - Méthodologie de la mesure en Sciences Humaines (Statistiques) (L1 Psychologie)
 - Macroéconomie (L1 AES)
 - Economie industrielle (L3 AES)

Publications scientifiques dans des revues à comité de lecture

A- Revues classées CNRS, HCERES, FNEGE

- 2022 "ICT and entrepreneurship: A comparative analysis of developing, emerging and developed countries", *Technological Forecasting and Social Change*, Vol. 175, pp. 1-14 (avec AFAWUBO K.)
- 2021 "Does entrepreneurship reduce poverty in developing countries?", *Economics Bulletin*, Vol. 41, N°4, pp. 2657-2675 (avec AFAWUBO K.).
- 2020 "Using Dagum's Gini decomposition to assess households' asset-based gap in the regions of Burkina Faso", *Economics Bulletin*, Vol. 40, N°3, pp. 2241-2253 (avec OUEDRAOGO N. K.)
- 2019 "Remittances and deforestation in developing countries: Is institutional quality paramount?", *Research in Economics*, Vol. 73, N°4, pp. 304-320 (avec AFAWUBO K.)
- 2017 "The change in monetary inequality among households in Togo over 2011-2015: An illustration based on the decomposition of the Gini coefficient using the Shapley value approach", *Economics Bulletin*, Vol. 37, N°4, pp. 2602-2615 (avec AFAWUBO K.)
- 2017 "Non-monetary poverty in Togo : A multidimensional approach", *Review of Social Economy*, Vol. 75, N°2, pp. 181-211.
- 2016 "The study of gender inequality among Togolese households through the (α, β) -multi-level α -Gini decomposition : An approach using equivalence scales", *Economics Bulletin*, Vol. 36, N° 2, pp. 1170-1184.
- 2015 "The determinants of group lending repayment performance: Evidence from Togo", *Canadian Journal of Development Studies*, Vol. 36, N°4, pp. 536-554 (avec ANDROUAIS A.)
- 2014 "Inégalité dans la distribution de la richesse non monétaire au Togo: Une application de la décomposition de Gini en valeur de Shapley", *Mondes en Développement*, Vol. 4, N° 168, pp. 107-128.

B- Autres revues

- 2019 “La zone Franc, d’hier à aujourd’hui: Enjeux et perspectives pour le développement et l’intégration de l’Afrique”, *Revue Interventions Economiques/papers in Political Economy*, Vol. 36 (avec MBAYE A.A., MBALLA C.)
- 2014 “Econometric analysis of households living conditions in housing in Togo”, *The Empirical Economics Letters*, Vol. 13, N°1, pp. 45-52.
- 2014 “Age of household head, level of household’s poverty and simulation of the impact of targeting policies: new evidence from Togo”, *The Empirical Economics Letters*, Vol. 13, N°9, pp. 931-939.

C- Chapitre d’ouvrage

- 2022 “La relation entre le niveau de sensibilité du décideur politique et l’inégalité territoriale au Burkina Faso”, dans *l’Etat dans les Afriques: état des lieux* (A paraître aux éditions *L’Harmattan*) (avec OUEDRAOGO N.)

Communications aux Colloques et Conférences

- 2020 "Social capital and households' vulnerability to health shock in Togo", African Economic Conference 2020, organisée conjointement par **African Development Bank (AfDB), Economic Commission for Africa (ECA), United Nations Development Programme (UNDP)**. Africa beyond Covid-19: Acceleration towards inclusive sustainable development. Conférence virtuelle, 8-10 Décembre 2020 (avec AFAWUBO K).
- 2019 “Remittances and Deforestation in Developing Countries: Is Institutional Quality Paramount”, XXXV^{èmes} Journée **ATM (Association Tiers Monde) 2019**, Energie et développement : vers une transition énergétique au service du développement, Université de Lorraine, campus Ile du Saulcy, Metz, du 27 au 29 mai (avec AFAWUBO K).
- 2016 “Accounting for Household Expenditures Inequality and Multidimensional Poverty Reduction in Togo between 2006 and 2011”, 65^{ème} conférence de l’**Association Française de Science Economique (AFSE)**, 27-29 juin, 2016, Nancy (avec AFAWUBO K).
- 2015 “Measuring and analyzing the non-monetary approach of multidimensional poverty by the basic needs in Togo”, 64^{ème} conférence de l’**Association Française de Science Economique (AFSE)**, 22-14 juin, 2015, Rennes.
- 2014 “Monetary inequality among households in Togo: An illustration based on the decomposition of the Gini coefficient using the Shapley value approach”, **United Nations University-World Institute for Development Economics Research (UNU-WIDER)** Development Conference: Inequality- measurement, trends, impacts and policies, Helsinki (Finland), 5-6 September 2014.
- 2013 “Microfinance et remboursement des groupes de crédit au Togo : une enquête de terrain auprès de deux institutions de microfinance (FUCEC et WAGES)”, XXIX^{èmes} Journées du développement **ATM (Association Tiers Monde) 2013**, Economie informelle et développement : emploi, financement et régulations dans un contexte de crises, Université Paris-Est Créteil 6, 7 et 8 juin 2013. (avec ANDROUAI A.)

